



各学年の様子

副校長 武内 陽子

11月に入り、秋の深まりとともに落ち葉が色づき始めました。この時期、生徒たちはそれぞれの学年で大切な学びや経験を重ねています。

1年生は、10月25日(金)に TOKYO GLOBAL GATEWAY GREEN SPRINGS(立川)に行きました。TGGは、日本にいながら海外の雰囲気と未来を感じさせる空間の中で、英語を体験し学ぶことができる施設です。一日過ごすうちに、英語でのコミュニケーション力が向上したり、異文化理解を深めたり、チームで協力しながら課題に取り組んだりして、最後は充実感を得て楽しんでいたようです。谷保から立川への班行動(往復)も、しっかりできました。

2年生は、10月30日(水)から3日間、職場体験学習を実施しました。体験先は、4月から地域学校協働活動推進員の方に連絡・調整をしていただき、教育・飲食・福祉等の分野で32の事業所が受け入れをしてくださいました。生徒たちは、挨拶や言葉遣いに気を付け、身だしなみを整え、緊張感をもって取り組んでいました。働くことの楽しさや大変さを経験しながら、将来について考えるきっかけになったようです。受け入れてくださった事業所の皆様、ありがとうございました。

3年生は、進路決定に向けて大事な時期を迎えています。進路説明会や進路面談を終えて、生徒たちの進路に対する意識や取り組みにも変化が表れ始めています。授業では、一層真剣に取り組む姿が見られ、休み時間には勉強を教え合う姿が見られるようになりました。現在は面接練習に取り組んでいます。11月24日(日)は、都立高校入試に活用される中学校英語スピーキングテスト(ESAT-J)があります。不安や悩みは尽きないかもしれませんが、学年や担任の先生に相談しながら一步步乗り越えていってほしいと願っています。

A組は、10月24日(木)から2日間、一中と千葉方面に合同宿泊を実施しました。天候に恵まれ、「地獄のぞき」を堪能し、沖ノ島で磯遊び、マザー牧場で動物と触れ合い、お昼はジンギスカンを食べました。他校生と一緒に過ごすことで、新しい人間関係を築いたり、視野を広げたり、協力や協調性の大切さを学んだり、普段できない貴重な経験ができたようです。

11月は、ふれあい月間です。11月の全校朝礼で、校長先生から全校生徒に向けて「ヤマアラシのジレンマ」の話とともに「人間関係を築く際には適度な距離をつかんで」「互いに認め合い、尊重し合う気持ちを忘れないで」等の講話がありました。11月27日(水)、いじめや暴力行為をなくすことを目的として、いじめ・からかいアンケートを実施します。有志の生徒によるスクールバディ34名による後期の活動も始まりました。本校は、教職員・生徒と共に、いじめのない学校を目指しています。保護者・地域関係機関の皆様にも、本校へのご支援・ご協力のほど心よりお願い申し上げます。

A組 合同宿泊学習

10月24日(木)～25日(金)、国立第一中学校と合同で宿泊学習を行い、バスで千葉方面に出かけました。1日目は、ロープウェイで鋸山に上がり「地獄のぞき」を堪能し、「沖ノ島」で磯遊びをして、水に濡れながらカニや貝殻を見つけました。2日目は、マザー牧場にてオリエンテーリングで協力しあい、ジンギスカンの昼食でたくさんお代わりし、お土産もしっかり買いました。係活動では、班長や室長をはじめ、司会や言葉、保健食事係や入浴美化係など、一中の生徒とも協力して全体の係仕事をがんばりました。大きな満足感が得られて、本当に大成功となったA組合同宿泊でした。2日間、皆体調を崩すことなく充実した時間を過ごすことができました。



2年 職場体験学習

10月30日(水)～11月1日(金)の3日間、2学年において職場体験学習を実施しました。32の事業所に御協力いただき、生徒たちは実際に「働くこと」を通して多くのことを学びました。

職場体験学習後には、三中SDGs学習プログラムを踏まえ、各事業所がSDGsにどのように関わっているのか、SDGsを推進していくためにどのようなことができそうか等を個人・グループで考え、発表します。3月8日(土)の学習総合発表会では、代表グループがステージで発表するとともに、全事業所の写真や全グループの発表データを掲示します。



1年 校外学習(TOKYO GLOBAL GATEWAY)

本校では、第1学年の校外学習として毎年、TOKYO GLOBAL GATEWAYにて英語の体験学習を行っています。昨年度に引き続き、今年度も新設された立川に10月25日(金)に行ってきました。複数のグループに分かれて、エージェントと呼ばれる外国人スタッフの助けを借りながら、様々な活動に取り組みました。アトラクションシーンでは、飛行機の機内やレストランなどを再現した空間や、映像を使った臨場感のある非日常な空間で、さまざまな場面に合わせた英語を使ったコミュニケーションを体験しました。アクティブイマージョンシーンでは、プログラミングやSDGs、多摩地域の魅力を活かしたプログラムなどを英語で体験しました。English onlyでの活動は難しく、自分の考えが上手く伝わらないもどかしさもありましたが、一生懸命に英語でコミュニケーションをとろうとしている姿が印象的で、「楽しかった!」という声もたくさん聞くことができ、貴重な時間になりました。



いいことしようDAY

10月28日(月)、いいことしようDAYを実施しました。今回は35人ものボランティア生徒の皆さんが参加して落葉掃きをしてくださいました。落ち葉は、90Lのゴミ袋5袋分も集まり、敷地内はスッキリ綺麗になりました。参加してくれた皆さん、ありがとうございました。



自習室&教えあい教室

期末考査前の4日間(11月11・12・14・15日)、生徒会の企画で自習室と教えあい室を開放しました。放課後15:45~17:10という短い時間でしたが、時間を有効に活用していました。



11月は「ふれあい月間」及び「児童虐待防止推進月間」です。

今月は東京都教育委員会が定めた「ふれあい月間」です。学校では、問題行動・不登校等の早期発見・対応、未然防止につながる具体的な取組を継続して実施しています。本校でも、いじめ防止の取組を充実させています。その一つとして、11月27日(水)に「いじめ、からかいアンケート」を実施します。これにより、いじめの早期発見・早期対応を行うとともに、生徒の訴えや考えをより正確に把握し、しっかり受け止め、対応していきます。また、今月は「児童虐待防止推進月間」でもあります。児童虐待とは、保護者によって子どもに加えられた行為で、身体的虐待・性的虐待・心理的虐待・ネグレクト(養育の放棄又は怠慢)に分類されますが、ほとんどの場合、重複して起こっています。虐待は、皆さんのちょっとした「気づき」や「心配り」で防ぐことができます。子供たちの健やかな成長のために、家庭・地域・学校が一丸となって取り組んでまいりましょう。



■ 表彰おめでとう!!

部活名等	大会名	成績	名前
陸上部	第77回東京都中学校支部対抗陸上競技選手権大会	男子1年1500m 第4位	
税の標語	立川間税会	会長賞	
ピアノ	ブルグミュラーコンクール2024 八王子地区	優秀賞	

	11月	12月	12月
行事予定	15日(金) 質問教室 企業の方による面接練習(3年)	2日(月) 教育進路相談週間始	16日(月) 生徒会朝礼
	18日(月) 期末考査始 (理科,社会,保健体育)	5日(木) 教育進路相談週間終(1・2年)	19日(木) 多摩特研マラソン大会 (A組)
	19日(火) 期末考査 (国語,英語,技術・家庭)	6日(金) 教育進路相談週間終(3年)	24日(火) 給食終 大掃除
	20日(水) 期末考査終 (数学,音楽,美術)	9日(月) 避難訓練 人権講話(2年)	25日(水) 終業式 安全指導
	23日(土) 勤労感謝の日	10日(火) 多摩特研マラソン大会試走 (A組)	26日(木) 冬季休業日始
	24日(日) ESAT-J(3年:国立高校)	11日(水) 学校運営協議会	1月 7日(火) 冬季休業日終
	25日(月) 避難訓練 三中カフェ	12日(木) 生徒委員会	8日(水) 始業式 安全指導
	26日(火) スクール・パティ 三中カフェ	13日(金) 自然体験教室保護者会(1年)	
	27日(水) 三中カフェ	15日(日) 私立入試相談	
	29日(金) 校外学習(A組:築地方面)	16日(月) 生徒会朝礼 第Ⅲ期時間割始	